



VII Jornadas Culturales del MUREF conmemoran los 110 años de la Toma de Ciudad Juárez

Con grandes aportaciones históricas, académicas y culturales acerca de los 110 años de la Toma de Ciudad Juárez, se llevaron a cabo las VII Jornadas Culturales de la Revolución en el Norte de México, transmitidas en vivo mediante el canal de YouTube de INAH TV, durante el 4 y 5 de noviembre, con sede en el Museo de la Revolución en la Frontera (MUREF).

La Toma de Ciudad Juárez, gestada del 8 al 10 de mayo de 1911, logró poner fin a las hostilidades entre las fuerzas revolucionarias y las federales, teniendo como resultado la rendición del ejército federal y la renuncia del general Porfirio Díaz a la Presidencia de la República, el 25 de mayo de ese año. Por ello, la relevancia histórica nacional de este suceso y la importancia de dedicar un espacio de análisis en estas jornadas.

Esta edición realizada en formato híbrido por condiciones de pandemia por COVID-19, presentó una serie de conversatorios con especialistas en la Revolución Mexicana. El primer día comenzó con la bienvenida de la directora del MUREF, Liliana Fuentes, y del director del Centro INAH Chihuahua, Jorge Carrera Robles, quienes conversaron con Miguel Ángel Berumen, acerca de su exposición “Imágenes fugitivas”, inaugurada ese mismo día.

Se presentaron además tres cápsulas: una sobre la Toma de Ciudad Juárez en 1911, por Roberto Fernández, otra sobre la relevancia de la Casa de Adobe, por parte de Daniel García, encargado del Museo Casa de Adobe, y una más sobre los sucesos históricos que enmarcaron a la ex Aduana Fronteriza, hoy sede del Museo de la Revolución en la Frontera.

El segundo día estuvo dedicado al maestro Pedro Siller (1951-2021) y sus investigaciones sobre la Revolución en el norte de México, que fueron recordadas por algunos de sus colegas, compañeros y amigos: Víctor Orozco, Elisa Madero, Miguel Ángel Berumen, Karina Romero, Enrique Cortazar, Alonso Domínguez, Angélica Zaragoza y Carlos Salas.

Araceli Arceo, colega de Pedro Siller en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), conversó sobre la vida, obra y profesión del maestro, y recordó su gran talento como historiador y su calidez humana: “Fue un profesor comprometido hasta el último día. Nunca dejaremos de agradecer la generosidad para todos los estudiantes”, puntualizó.

Con este recorrido por la Revolución Mexicana y su importancia en Ciudad Juárez y el norte de México, el MUREF busca posicionarse como un espacio de análisis y reflexión sobre la historiografía de este suceso histórico, además de como un protagonista y testigo de numerosos sucesos que se vieron enmarcados en lo que fuera la Aduana Fronteriza.

Consulta las sesiones de estas jornadas en los siguientes links:

https://www.youtube.com/watch?v=izT_pB9H4K0&t=1219s

<https://www.youtube.com/watch?v=eFEYwkjDPXA&t=41s>

<https://www.youtube.com/watch?v=OvwXdUUYOY>

Paseo Bolívar #608, col. Centro, C.P. 31000, Chihuahua, Chih.
Tel: (614) 4108733 | 4109076 ext. 178014 www.inahchihuahua.gob.mx

